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Promotoray FundadoraSEDIC.

Con motivo de una reciente comida, donde nos reunimosalgunos
compañeros,empecéa comentarcómo fueron los primerosañosde exis-
tenciade SEDIC. EntoncesJoséLópez Yepesme propusoqueescribiera
la historiade laSEDICde aquellosaños,paraserpublicadaen laya tam-
bién veteranay prestigiadaRevista Documentaciónde las Cienciasde la
Información,queél lanzó a la luz del día, asimismohaceaños.

Es parami una tentacióndemasiadofuerte,no aceptartal sugerencia...
Vienen a mi tantos recuerdosy tantasemociones...!!Y aquíestoy con la
plumaen la manopararelatarlas gloriasy las miseriasde SEDICen los
añosque fui un miembroactivo de sus JuntasDirectivas.. En total, trece
añosde su vida.queal fin no son tan pocos.

Tengo notastomadasen un «diario»,mássentimentalquetestimonial
y heleído las Actasde las diferentesreunionespararefrescarmi memoria.
No obstante,puedesucederquealgúndatono seacorrecto,o queolvideel
nombrede algún compañero,quepusomi mismoentusiasmoen las ta-
reasde creacióny consolidaciónde SEDIC. Ruegoseandisculpadosesos
lapsus.No se trata de haceruna relacióncronológicade miembrosde las
JuntasDirectivas,ni una exposiciónfría de hechosmáso menossignifi-
cativos.Me gustadaqueeste fueseun relato emotivo,interesantey ameno
paraquienesse interesenpor la historia deSEDICy por las cienciasde la
documentaciónen general.

LOS PRIMEROSAÑOS

Habíaregresadode Alemaniay me habíavueltoa incorporara las tareas
documentadasespañolas,primeroen Hispanoily mástardeen la Facul-
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tad de Cienciasde la UniversidadAutónomade Madrid. Eramos,enton-
ces,muy pocoslos quenosconsiderábamosdocumentalistasy estábamos.
aquí y allá, dispersospor distintasinstituciones.

Echabade menosel corporativismo vivido en Alemania y pensaba
quetambiénpodíamosunirnosen España.Unidosseríamásfácil ejercer
nuestraprofesióny conseguirmejorasen todo orden de cosas.

Es verdad,queexistíanasociacionescomoANABA y la Asociaciónde
Bibliotecariosde Cataluña.En ambas,por exclusión,no cabíamoslos do-
cumentalistas.Es sabido,quepor aquel entonces,los bibliotecariosnos
ignorabanpor completo.Por tanto,anduvedándolevueltasen la cabezaa
la idea de fundarunasociedadquecobijaray defendieraa los documen-
talistas.con un amplio programade actividades,incluidaslas de forma-
ción. asimismodesasistidas.

Creó recordarque ya en 1972 y en 1973 tuveunasprimerasconversa-
cionescon algunoscompañeros,quienesveíanla idea con buenosojos:
perono deseabancomprometerse.Yo debíaprepararlotodo y si les gusta-
ba se uniríana la empresa.Estaposturaes muy cómoda,tanto comoina-
ceptable,pues,si es verdad,quellevé el mayorpeso,no es tareaquepue-
da, ni debahacerunapersonasola.

Llegadoestepunto.es másfiable transcribir las palabrasquedirigí a
los compañerosy amigos,en julio de 1977 conmotivo dela celebraciónde
la primera AsambleaConstituyente,sacadasdel Acta correspondiente,
aunqueluego aquí amplié detallesimportantesy anécdotasdignas de
mención.

Queridoscompañerosy amigos:
En estedia memorable,en quetiene lugar la AsambleaConstituyentede

la SociedadEspañolade Documentacióne InformaciónCientífica inc cabe
el honorde dirigirme a Uds. paracontarlescomo fueron aquellosprimeros
díasde la creaciónde estaSociedad.

Corria ya el año1972y aunquees muy posible quela ideaestuvieseen la
mentede algunos,el Casoeraqueno &txistia ningunaasociaciónqueagrupa-
se alos documentalistasespañoles,un sitio dondepudiésemosconocernosy
saberlo quehacecadauno, al mismo tiempo que ayudarnosmutuamente
cuandolo necesitásemos.

Poraquellafechallevabayo ya 12 añostrabajandoenel campode la do-
cumentacióncientífica y aunqueal principio éramospocosy casitodosco-
nocidos,ya en el año 1972 babialos suficientesdocumentalistascomopara
habernosperdidounos de otros, y sc sentiala necesidadde esa union,

Han sido varioslos casos,yesonos ha sucedidoa todos..de compañeros
queveníana queles asesorásemosy lesindicásemoscomoy quiénrealizaba
estaso aquellastareas.Y tampocohansido menoslos casosen los quesees-
tabanrepitiendo tareaspor falta deconocimientode gentesy lugaresdonde
se hacia lo quese necesitaba,

Considerandotodo esto penséqueseríamuy útil disponerde una Socie-
dad. a nivel nacional,queagrupasea los documentalistas.
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Y aunque,comoacabode decir, la idea estaríaen la mentede muchos,
no mefué fácil encontrarel grupode compañerosqueestuviesendispuestos
a ponermanosa la obra.

Fui al entoncesCID. dondetrabajantantoscompañerosy amigos.Visité
algunosde ellos: peroaunquela ideales pareciabuena,no teníantiempo, o
pensaban,que no eraabsolutamentenecesario.

En unasegundatentativay quizáporqueel númerode documentalistas
iba aumentandolentamente,ya encontrécompañerasqueestabandispues-
tasatrabajarconmigo.EntrelasprimerasestabanM.0Antonia Muñoz.Aida
Méndez,Clara Otero.RemediosPérezy Emilia Ruiz Campuzano.Creo no
olvidar a nadie.

Sin embargo,fue un díadel mesde Mayo de ¡974cuandoal salir de una
de lassesionesde aquella1 Semanade DocumentaciónCientífica queorga-
nizamosen el Departamentode DocumentaciónCientíficadela Facultadde
Cienciasde la UniversidadAutónomade Madrid nosreunimosacomer,los
compañerosqueacabodecitarmásD. JavierLassode la Vega.PalmiraPue-
yo. Manuela Urcullum y María Serrallach.

Entoncesse decidió quehabíaqueponersea la tareaporqueeranecesa-
rio disponerde una asociaciónparalos documentalistas.

Se habló con otros compañerosdocumentalistasy bibliotecariosy nos
reunimosun díadel mesde Junio de esemismoañounas20 personaspara
discutir el tema. Estavez nos reunimosen los localesdel entoncesCID.

Naturalmentehubo opinionesparatodoslos gustos.Hubo quienopina-
ba queya existía la ANABA, lo cual escierto,sin embargo,seopinó que.da-
da la amplitudy diversidadde susasociados,quizá no seconcentrasedema-
siadoen los documentalistas.Se opinió. también,queseríaconvenienteha-
cer un sondeopara sabercuantosdocumentalistasestaríaninteresados.Se
dijo quehabríaquecontarcon la entoncesDirección GeneraldeArchivos y
Bibliotecas,y otrasmuchasopiniones.

Todoestosefue haciendoy se fue discutiendoen otras2o3 reunionesen
lasqueel númerode asistenteseracasisiemprealrededorde 20; peroalgu-
nas de laspersonasvariaban.

Ciertasde lasdiligenciasqueme encomendabanmis compañerosresul-
tabanbastantedifíciles sobretodo por la oposiciónde algunosgruposa los
que no lesparecíabien, o necesaria,la ideade tenerunasociedadde docu-
mentalistasparadocumentalistas.por eso,pocoa poco sefueron perfilando
laslineas de actuacióny los fines quesepretendían.

Desdelos primerosmomentosse contócon la colaboracióndel grupode
Cataluña,siempremuy numeroso,en el queinterveníantambiénlasbiblio-
tecarias.Fue conmotivo de las II Jornadassobrela Información y la Docu-
mentaciónal Serviciodel Ingenieroy de la Empresa,organizadoporel CE-
DIN en Febrerode 1974. cuandonos reunimoscon el P. Queralí, Nuria
Amat. Domingo Turuquet,María Serrallachy mástardeRosaRicard y me
dijeron quecontásemoscon ellos. AngelaGarcíade Mendozase unió a la
ideaa continuación.

PoraquelentoncesRosaRicardhabíafundadola «Asociaciónde Biblio-
tecariasde Cataluña»y por esopensabaqueuna sociedada nivel nacional
podíaser muy útil.

Tambiénprocuréponermeen contactoconel grupode Valencia,tan im-
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portante;perolos intentosde ver a López Piñero no tuvieronéxito. Estaba
muy ocupadoy no pudo dedicarel tiempoa lo quedeseaba,Por esocuando
pudo concedermeuna entrevistaya estábamosen una fasemásadelantada.
Se mostró entusiasmadopor la idea, puesaunqueyo no hubiesetenido el
placerde conocerleantes,si que estabaen contactocon los otros compañe-
ros del CID.

Entreunasdiligenciasy otrasllegamosa un momentoen el mesde Ene-
ro de 1975en quenosreunimosen estos mismoslocalesy se decidió formar
un grupogestorpara ir elaborandolos Estatutos,puestoqueya habiamos
llegadoa un acuerdosobrelos Fines,queerancrearunasociedadde docu-
mentalisíaspara los documentalistasen el sentido amplio de la palabra.

Fueentoncescuandolos compañerosdelCID propusieronque formaran
partedeesajunta gestora.comose llamó en principio. Barcalay Lara y tam-
biénse consultóalaspersonasquedesdeun principio habíanparticipadoy
queaceptaronseguircolaborando.La composiciónde es,~’~ junta gestorafue
aprobadapor unanimidadpor todos los asistentesa aquellareunióny que
creo recordarfueron unas25 personas.

Desdeentoncesya nos reunimosel pequeñogrupo. al quese integraron.
desdela primerareuniónFernándezUrraca y Domínguez.paratenerun re-
presentantede cadauno de los sectoresdocumentarios.De estanueva fase
noshablaránuestrobuenamigo y compañeroAngel Barcala.

Antesde terminar deseodar las graciasde todo corazóna los compañe-
ros quedesdeun principio meayudarony hanseguidohaciéndolohastala
fecha,especialmentea D. Javiersiemprealentándomecon sus palabras.a
Aida Méndezqueno haescatimadoesfuerzos,ni horas,e inclusodesueño,a
Mt Antonia Muñoz quetampocoha escatimadosushoras,a AngelaGarcía
de Mendoza.queha mandado200 cartasbuscandosociosen la regióncata-
lanay a todoslos demáscompañeros,pueshemoshecho¡oquehemospodi-
do poniendomuchocariño en la tarea.

‘Podas nuestrasgestionesy esfuerzosse han visto compensadas,puesya
contamoscon 126 miembrosnumerariosy 2 sociosprotectores.

Ahí se dice que «se me encomendabantareas»,es decir, las ideasse-
rían de varioscompañeros...perola quetenía quellevarlasa caboera yo
sola.Comoel asuntome interesabay empezabaa tomarcariñoa la idea.
hacía lo queestabadentro de mis posibilidades.

Una gran dificultad supusoel encuentroconlos bibliotecariosfuncio-
nariosdel Estado,queen general,presentabanuna frontal oposición.Al-
guien sugirió quedebíaexponermis ideasal DirectorGeneralde Biblio-
tecas,a la sazón SánchezBelda, y quizá obtenersu aprobación.Me tuvo
todo un trimestrehaciéndomellamar por teléfono,sin tenertiempo para
recibirme...hástaquedecidi prescindirde e~etrámitey próseguirlas reu-
nionescon los compañeros.

Una primerareuniónseriafue la quetuvo lugaren el entoncesCID —

ICYT— el 19 de junio 1974,cuya Acta transcribo,asimismo,a continua-
ción.
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Reunióncelebradaeí ¡9 dcjunio dc 1974enel (10 con vistasa la eventualcrea-
ción de unaAsociaciónde Documentalistas.
Motivo de la Reunión.Se sometena discusiónpor partede los asistentes,las
recomendacionesformuladaspor el Grupo de trabajo, respectoa los diver-
sospuntos del Ordendel Día.

A continuaciónse recogenlasconclusionesresultadode la discusion.
1. Nombrede la Asociación

AsociaciónEspañolaparael Desarrollodela Informacióny Documenta-
ción Científica.
2. Fines de la Asociación

a) Fomentarla colaboraciónentrelos especialistasen informacióny do-
cumentacióncientíficacomotalesy lasinstitucionesencuadradasenel cam-
po de la Información y Documentación,medianteintercambiode conoci-
mientosy experiencias,con el fin de lograr un aprovechamientocomúnde
los fondos documentariosdisponibles.

b) Promoverel perfeccionamientoprofesionalde los especialistasen in-
formación y documentacióny desarrollar los métodosde trabajo en este
campo, mediantela organizaciónde cursillosy seminarios,favoreciendola
dotacióndebecasde especialización.

c) Contribuir a la elaboración,normalizacióny unificación de la termi-
nología en el sectorde la Informacióny DocumentaciónCientífica.

d) Mantenerrelacionesy colaborarcon entidadesanálogasnacionales
y extranjeras.

e) Publicar regularmenteun Boletín que sirva de medio de comunica-
clon entre los miembrosy. eventualmenteuna revistade información y do-
cumentaciónquefuncionecomoórganode la Asociación.
3. Tipos de miembrosy requisitospara su afiliación

La Asociacióntenderáa agrupara aquellaspersonasquedesarrollenta-
reasde Información y Documentacióna nivel superioro tengan la forma-
clon adecuadaparaello. Para su afiliación seránecesariala presentación
por 2 sociosy la aprobaciónde la JuntaDirectiva.

Podránpertenecera la Asociación,en calidadde SociosProtectores,to-
dasaquellaspersonaso institucionesvinculadasde algunamaneraa lasac-
tividadesde informacióny documentacióny queseinteresenporla mejoray
desarrollode dichasactividadesen nuestropaís.
4. fijación decuotas

Se tija unacuotaanualparalos sociosordinariosde 750 ptas.Se fija una
cuotaanual mínima paralos socios protectoresde 5.Ot~ptas.
5. Nombramientode la Juntagestora

Se nombraJuntaGestoraqueestéintegradapor laspersonasqueforma-
banel llamadoGrupode trabajo.

Gestionesa realizar:
— Visita al Director Generalde Archivos y Bibliotecas pidiendosu apoyo
para la creaciónde la Asociación.
— Hacerunalista de documeníalistasquepuedanestarinteresadosen inte-
grarseen la Asociación y enviarles una hoja informativacon lo que se ha
elaboradoy un cuestionario,que debidamentecumplimentadopuedadar
unaideade cuáles el elementohumanocon quese cuentaparala creación
efectivade la Asociación.
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Posteriormentey por iniciativa de JoséRamónPérezAlvarez Ossorio
se abrevióel título de la Asociacióndejándoloen: AsociaciónEspañola
de Informacióny DocumentaciónCientífica.

Tengoqueconfesarque, personalmenteme parecíamásadecuadopo-
ner «Sociedad»que«Asociación»,pues tiene mayor caráctercientífico.
La mayoriaen el grupo opinó lo contrarioy habíaqueaceptarlo.

Durantetoda laprimaverade 1975 nos estuvimosreuniendo,dosveces
por semana,en los localesdel ICYT. parair perfilandolos Estatutos.Creo
recordarque ibamosManuela Urcullum. Maria Antonia Muñoz. Aida
Méndez,Alfredo Lara. RicardoJerez(no siempre),ConcheGonzálezy
I)iaz de Garayo.y yo misma.No quisieracometerla falta de olvidar a al-
guien. Seríainvoluntario eseolvido. Tampocodeseodejarde recordares-
pecialmentea ManuelaUrcullum, trágicamentedesaparecida,quien fue
una buenamigay mi animadoraen los momentosde desánimo.

Con vistas a poderpresentarlos Estatutosparasu aprobaciónoficial,
se debía formarunaJuntaRectora,responsableante las autoridades.De
una manerainesperadaaparecióen el horizonteAngel Barcala.quien se
presentabacomo favorito paraocuparel puestode Presidente,hastaen-
toncessin ningunaintervención,ni actuación.A mi se me ofrecióeí cargo
de Secretaria,queno acepté.Eseno es cargo, queyo crea quepuedade-
sempeñaracertadamente.Despuésde unos cambiosde opiniones. me
nombraronVicepresidente.

Aún se tuvo quesoslayarotro escollo.Se necesitabaunasedeoficial.
con señasexactas.Ni el ICYT. ni el propioCSIC. ni algunaotra institu-
ción estuvierondispuestasa cedernossus señas,únicamenteel Decanode
la Facultadde Cienciasde la UniversidadAutónomade Madrid nosaco-
gió con agradoy amabilidady así quedóallí establecidala sedeoficial
de SEDIC.

Una vez los detallesoficialesresueltos,nosdedicamos,con reuniones
frecuentes,a ultimar la redacciónde los Estatutosde forma queen la pri-
maveradel año 1976 pudimosir Alfredo Lara y yo a presentarlosa la Di-
recciónGeneralde Seguridad.

Corrían los añosen que se sospechabade todareunióno asociación.
por lo quetuvequeacudirvariasvecesa la SubdirecciónGeneraldeAso-
ciacionespara dar explicacionesy respuestasa toda clasede preguntas.
Por fin, una amableempleadame aconsejócambiarel nombrede «Aso-
ciación» por «Sociedad»quedespertabamenossuspicacias.Así se hizo y
el día 26 de diciembrede 1976 me devolvieronlos Estatutosdebidamente
autorizadosy sellados.Ya estabaconstituidala «SociedadEspañolade
Documentacióne Información Científica».
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EPOCA DE ASENTAMIENTO

Ciertamentefue estaépoca,de finalesde 1976 a la primaverade 1981,
unaépocade asentamiento,aunqueno sin sobresaltos,ni avataresde di-
versaíndole.Lo importanteeraque la Sociedadhabíarecibido la autori-
zación del Gobiernoy ya podíamosdisponemosa hacerplanesdetraba-
jo parallevarlosa cabo.

En el mismo mesde enero 1977 celebramosla primera reuniónde la
Junta Directiva, que aún era provisional,pues se deberíaorganizaruna
AsambleaNacionalConstituyente.dondesus miembros fuesenelegidos
por todos los socios.

En esa reuniónse acordóseguirlas pautasmarcadasanteriormente
conlos mismosfines propuestosy el establecimientode gruposde trabajo
especializado,que llevasena caboaquellosfines.

Una de las primerastareasquenos impusimosfue la captacióndeso-
cios. Paraello debíamoshacerun folleto explicativoy buscarun anagra-
ma. Se decidió adoptarlas siglas SEDIC comodistintivo e intentardise-
ñar un logotipo.

A todoesto,¿de dóndese iba a sacarel dinero para...lo que fuera ha-
ciendo falta?Lo primeroque se hizo fue cobrarpersonalmentelas cuotas
de 1976 y 1977 a los sociosconocidos.Másdeunode nosotrosse hizocar-
go altruistamentede ciertos pagos.Y se debeagradeceral ICY~ por la
ayudaquesiempreha prestado,corriendocon losgastosen variasocasio-
nes.a lo largo de aquellosprimerosaños,de correo y fotocopias.También
deseorecordara JoséDueñas,tan repentinay trágicamentedesaparecido
parami dolor.Todossabéisquien fue, en las tareasde SEDIC.Se inscri-
bió comoprimer socioprotectorcon unacuotade 20.000pts., cuandolos
demáspagábamos750 pts./año.Años mástarde,cuandoreclamósu car-
net de socioprotector.no sé quetipo de inconvenientesencontróla Secre-
tana parano expedirlo.Ahora ya no lo necesita.

Es naturalquehagaesteinciso y recuerde,en honora la verdadquesi
no hubierasido por Pepe. la SEDIC no existidao hubieradesaparecido
haceaños.El me apoyóy me animó siempre,colaborandopersonalmente.

Con el dinero recaudadose pudieronhacerlos folletos.El anagrama
se consiguió.quizáun añomástarde,cuandoJulianColina se lo encargó
a un amigo,queno cobró nada.

Paraconseguirsociosiba personalmentea verlosa suspuestosde tra-
bajo. también se hicieron envíospor correo,con listas quenos cedió el
ICYT y otros centros.Asimismocontactamoscon los compañerosde Va-
lenciay Cataluña.López Piñeiroya habíavenidocon Man Luz Terradas
en 1975 a hablarconmigoe interesarsepor mis planes.Luegose mantuvo
al margenhastapasadosunosaños.Entoncesse hicieronsociostodoslos
valencianosen masa.Los catalanesfueron másreceptivos.Allí habíabas-
tantesdocumentalistastrabajandoen la industriay tanto Rafael Queralt
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comoJoséMumbró comprendíanla problemáticaqueellospresentaban.
Llegamosa tenerunostreintasocioscatalanes.

Con reuniones.visitasa posiblessocios,organizacióndegruposde tra-
bajo....llegamosal momentode la celebraciónde la AsambleaConstitu-
yenteel día 28 dejulio de 1977,en la quedebíaserelegidala JuntaDirec-
tiva. No sé porqueextrañamaniobra,o quizáfue buenavoluntadde algu-
noscompañeros.aparecíen las candidaturascomoVocal, cuandoyo sólo
me presentabacomo Presidente.Aunqueenviéunacarta a todoslos so-
cios deshaciendola equivocación,aparecieronpapeletasvotándomeco-
mo Vocal, quetuvieronqueseranuladas.Esome restóvotos parael pues-
to de Presidentey... me encontréfuera de la JuntaDirectiva. Esta manio-
bra no me gustó nada,como tampocoa Don Javier Lassode la Vega.
quienhizoun panegóricomáselogiosode lo quemerezcoy luegolo envió
por escrito.Un cariñosorecuerdoparaél. quien fue mi maestroespañol
en las lides documentarias.

Por serla primeraJuntaDirectiva escribirésucomposición:Presiden-
te Angel Barcala:VicepresidenteAlfredo Lara; SecretariaManuela Váz-
quez; TesoreroManuel GómezLozano. No figuran los nombresde los
Vocales en las actasde que dispongo.Lamento no podernosnombrar,
puesno me acuerdoexactamentey no quisieracometererrores.

Aquel día se acordóque todos los presentesfigurasencomo Socios
Fundadores.Eran unos cuarentaaproximadamente.Con posterioridad
algunode los ausentesreclamóy se amplió la lista hastaun númeroque
rondabalos sesenta.

Con todo eso, el casoes quequedéfuera de la Junta Directiva y veía
comose ibanaplazandolas reunionesy las actividadesno se terminaban
de materializar.Por otra parte,se habíaaprobadola creaciónde Delega-
cionesquetuviesenmásde 10 sociosy ya se habíatomadocontactocon
Rafael Queralt, en Cataluña.por tanto me propusieronque me hiciese
cargo de la Delegaciónde Madrid. Naturalmenteaceptégustosa,pues
veía queerala únicamanerade impulsarla vida de SEDIC.

La Delegaciónde Madrid. es decir, yo —y perdónenmela inmodes-
tia— seria la queorganizaseactosy gruposde trabajosy los trabajosmis-
mos. Hubo quien se opusoa aquellapropuesta.puesse habíacorrido la
voz de que yo era «mandona»y «absolutista».Pobredc mí!. Nadie se
arriesgabaa tomar decisiones,ni nadietenía tiempo paradedicárseloa
SEDIC. Si yo no hacíalas cosas,no las hacía nadie.Todo lo queconsi-
guió organizarla JuntaDirectivaNacional fue un cursode alemántécni-
co de seis mesesde duración.En momentostan difíciles., sin dinero,con
los bibliotecariosen contray la apatíade los socios...hacíafalta mucho
animo y mucho tesónpara no desfallecer.Y aquíestánlos resultados.

En el inviernode 1977 reunía unoscuantoscompañerosy empezamos
a trabajar.siguiendolas líneasde actuaciónpropuestasen el documento
fundacional.El 20 de marzo de 1978 quedóconstituida la Delegaciónde
Madrid. cuyaJuntaDirectivafue votada,como sigue.Vocales:PilarBlan-
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co. JoséLópezYepes.Alda Méndezy Emilio Temprano;Secretarioy Teso-
rero: JuliánCodina;Presidente:E. Currás.

Se discutióel ámbitoterritorial de la Delegaciónde Madrid —D.M.—
puesveía quelos compañerosde otrasprovinciasse ibana quedardesa-
sistidos,ya quela JuntaNacionaldeclinó prácticamentetodaslas activi-
dadesen la D.M. Al fin, se decidió editarun Boletín de Noticias quepu-
diera difundirsepor todaEspaña.quedandola D.M. circunscritaa Ma-
drid y su provincia.

Paradar categoríaa SEDIC me parecíaque se debíancelebrarconfe-
rencias.principalmenteal comienzoy final del curso académicoy tam-
bién algunaentretanto.Además,los sociosrealesy los potenciales.de-
bíanrecibir notasy avisosde lo que se hacíay de los planesque setenían
proyectados.Se organizaronlas conferencias,buscandocompañerosrele-
vantesy temasinteresantes.La verdades queal principio la asistenciaera
muy escasa;casi dabavergúenzallamar a unapersonalidaden nuestras
areasde conocimiento,pedirlequepreparaseunaconferencia,no abonar-
le naday quehubieseménosde veintepersonasescuchando.Sin embargo
no se podíadesfallecer.Una soluciónquese encontrófue organizaralgu-
nasconferenciasconjuntamenteconotrasentidades,queademáscorrían
con los gastosdel correoo algúnotro. Sí. la asistenciaaumentó.Además.
invitávamosal conferenciántea cenaro tomarunacopa,segúnsugustoy
se compensabaun tantola falta de honorarios.

Se constituyeronlos gruposde trabajo:Confecciónde un anuariode
socios,paraunaclasificaciónpor especialidadese intereses;Visitasguia-
dasa centrosespeciales:Terminología;Confecciónde tesauros;Estatuto
del documentalista;Enseñanzay formación;Documentaciónsobremedi-
camentos;Documentacióneconómica;Estudiode usuarios;SecciónIn-
ternacionaly Reglamentos.Se convocaronreunionesy seminarioscon
buenéxito.

Todo estosuponíaquese debíanenviarlas invitacionesy notas.Cuán-
tas tardeshemospasadoen cadaJuliánColina, JoséDueñas.Goyita—la
empleadadehogary unabuenaamiga—y yo escribiendosobresy pegan-
do sellos.Cuánta ilusión en cadaacto quese organizaba!!

ComoPresidentede DM. pasabaa formarpartede la JuntaDirectiva
Nacionalen calidad de Vocal Nato. Lo mismo quehizo Rafael Queralt
por Cataluña.

Durante 1980 se hizo unalista de socios.consteadapor la Facultadde
Cienciasde la UniversidadAutónomade Madrid. quese envió tambiéna
entidadesy compañerosy quesirvió de propaganda.Aquel añoaumentó
bastanteel númerodc socios.Asimismo salieronalgunosnúmerosdelBo-
letín de Noticias. PeroJulián Colina dimitió y cambiaronlas cosas.Pilar
Blanco se hizo cargode la Tesoreríay JoséMaría MartínezManriquede
la Secretaría,quien se llevó la secretariaa su oficina y se encargabade
la correspondencia.
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Al principio las reunionesse realizabanen el ICYT. después,durante
años,tuvieron lugar en el Instituto RocaSolano del CSCI.

Me puseen contactocon Luis Albedo Petit Herreray en el SIMO del
año1979 celebramosla primerasesiónde SEDIC.contal éxito queal año
siguientenos obsequiaroncon un consoméa media mañana.Desdeen-
toncesse siguencelebrandolas sesionesininterrumpidamente.En 1981 se
amplió la presenciade SEDIC conun puestoen IMPROSIMO.

Igualmente,por aquelentonces,empezábamosa organizarcursos de
formación,de los que se tuvieron que hacerdos turnos,por la gran de-
mandaqueexistía.Esto suponíamuchotrabajoy no siempresatisfaccio-
nes. Másde uno me dió un buendisgusto.Perosupusieronun éxito eco-
nómico e inyectaronfondosen las arcas.Hoy en día siguen teniendolu-
gar esoscursoscon unagran tradición y prestigio.

A finales del año 1979 cesóAngel Barcalapor motivos de salud.Para
el tambiénun recuerdocariñoso.Nosvandejandolos compañerosy ami-
gos. El y Alfredo Lara discrepabanalgunasvecesy teníamosqueactuar
comomediadores.Con estecesepasóAlfredo Lara a ocuparla Presiden-
cia en funcioneshastaque se celebrasennuevaselecciones.Quizá sea in-
teresantecomentarel caso,como anécdota,y paraque se vea hastaque
punto «imponíami voluntad». Se convocó la AsambleaNacionaly se
confeccionóunacandidatura.En ella volvía a aparecerotro compañero
del ICYT, queridoy apreciado;pero sin apenasantecedentesen SEDIC,
eraJoséRamírezSan Martin, que se presentabaparaPresidente,compi-
tiendoconmigo.Llegó el díade la votación...y seempezarona abrir pape-
jetas.Pareceser queyo llevabaventajacuandoalguiendijo quefaltaban
muchosvotos, queel correo habíallegado tarde,quelos valencianosno
habíanvotado.Se decidió precinetarlas papeletas,enviarlas candidatu-
rasotra vez a los sociosy posponerla sesión.¡¡Caramba,quécosas!!Salió
elegidoRamirezSanMartin. por un solovoto másqueyo. Al pocotiempo
presentóla dimisión por motivos de salud.

Las actividadesse seguíanrealizando,haciendohincapiéen el estatu-
to del documentalistaparalo que se entró en contactoconANABA que
ya se habíaconvertidoen ANABAD. Se elaborarondocumentosconjun-
tos y se convocóunareuniónparadarlosa conocery discutirlos.No vino
nadie!! Los ponentesestábamossolitos.

La Presidenciaestabavacantey ahora,si que si, los compañeroscon-
fiaron en mí y me votaronsin reservas.Estofue el 27 demayode 1981.En
la votacióncorrespondientede la DM. resultóelegidoEmilio Temprano.
que se incorporócomo Vocal Nato a la Junta Directiva Nacional.

LOS AÑOS EN QUE FUI PRESIDENTE

Estosaños,desde 1981 a 1987 fueron más sosegados.SEDIC estaba
consolidaday eraconocida.Se repartíanlas actividades,algunascon tra-
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dición y prestigio.Se contabaconalgúndinerillo en las arcasy todoresul-
taba algo más fácil, aunquede todasformas algunoscompañerosde la
JuntaDirectivano respondíancomocorrespondía.Secomprometíancon
actividadesqueno llevabana caboy erala Presidentala queteníaquesa-
lir al quite.Pero esosiemprees así.Por esotambiénse dice que las socie-
dadeslas hacenlas personas.

En esaocasiónresultóelegidocomoSecretarioJuanRodríguezBouys-
si quetraía muchailusión y ganasde trabajar.Se llevó la secretaríaa su
Facultadde Informática, lo que supusosu informatizacióny por tanto
unaventaja.Tambiénemprendióla actualizacióndelAnuario de Sociosy
llegó a terminarla;sin embargo,no fue enviadaa los socios.Y aúnhoy es-
tamosasí.No comprendocuál es el «do»quefaltaparaterminaresta sin-
fonía. Si sé que es tareaprimordial de cadaunade las JuntasDirectivas.

Transcribiréaquíel informe quepresentóJuana la JuntaDirectiva y
que indica el estadode las actividadesy su interéspor ellas.

ESTADO DE REALIZACION DE LAS PROPUESTASPRESENTADAS
EN LA REUNION ORDINARIA DE LA JUNTA DIRECTIVA 1983

1. Solicitud de Ayuda Institucional para la adquisiciónde equipo(mi-
croordenadory fotocopiadora):Comvocatoriadel comité Conjunto Hispa-
no-Norteamericanoparala CooperaciónCultural y Educativa(Septiembre
1983).

Presentadasolicitud el 16/12/83.Material: un microordenador«Personal
Computer IBM» y una máquina fotocopiadoraRANK XEROX Modelo
1030.

2, Reorganizacióndel archivo de la Sociedad:adquisicióndel material
necesario(archivadores.subcarpetas,etc.).Las tareasde reorganizaciónesta-
rán completadasel 15 de enerode 1984.

3. Creaciónde fondosdocumentalespropios. Objetivos:
a) a cortoplazo: obtencióndel material susceptiblede serpublicado en

la Hoja Informativa o Boletín de la Sociedad.
b) a largo plazo:creaciónde un Serviciode InformaciónProfesional.
Procedimientosy fuentes: intercambio,utilizando la «RevistaEspañola

de DocumentaciónCientífica»(llegara un acuerdocon el CENIDOC). con
las publicacionesde las Asociacionesprofesionalesy/o científicashomólo-
gas de la SEDIC con otros países:creación,medianteconsultay fotocopia
del B.O.E. y B.O.C.. de un archivocon la legislaciónde interésparaIs Socie-
dad, etc.

Localizadaslasdireccionesde lasprincipalessociedadesextranjerasho-
mólogasde la SEDIC. tansólo falta redactarlascartas.

4. Campañade captaciónde socios:enviara las institucionesreferencia-
dasen el «CensoIberoamericanode Recursosde InformaciónAutomatiza-
da»(FUINCA. 1983). folleto informativo de la SEDIC y formulario de ms-
cripción en la Sociedad.

En cuantosecuenteconel nuevomodelode fichadeinseripción(quein-
‘luye el importede la nuevacuota de aFiliación), secomenzaráa enviar la
informacion.
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5. Relacionesinternacionales:envíoal IFLA-ResourcesCenter-Associa-
tion in Information Fields. de la documentacióninternade la SEDIC y peti-
ción al mismo centrode lasdireccionesde lasasociacionesprofesionalesho-
mólogasdela SEDIC en otros paísesparaestablecerintercambioregularde
información (punto 3).

Se enviarála documentacióninterna de la Sociedadcuandoestéactuali-
jada(inclusión de lasmodificacionesdel Estatutoaprobadasen 1982 en la
nuevaedición de un nuevoDirectorio actualizado,etc).

6. Modificación y mejorade impresosde inscripcíónen la Sociedad: Ii-
cha impresade cartulinacon el logotipo de la Sociedadparacrearun fichero
de sociosmásmanejablequeel Libro de Registro.

7. Elaboraciónde un CatálogoColectivo de PublicacionesPeriódicasen
el campode la Documentacióny Ciencia de la Informacióndisponiblesen
lasBibliotecasy Centrosde Documentaciónde Madrid. Resultadode la visi-
ta mantenidael 8/10/83 con Arturo García(SubdirectorGeneralde Docu-
mentación):la Subdirecciónestáelaborandoun CatálogoColectivo multi-
disciplinar de las publicacionesperiódicasdisponiblesen las bibliotecas
universitariasy dependientesde organismosde carácterestatal.Quedansin
cubrir las bibliotecasdependientesde organismosde carácterprivado y las
dependientesde la AdministraciónLocal. Estasúltimas podrían ser cubier-
tas por la SEDIC: posibilidadesde financiación.

Pendienteentrevistaparaobtenermás informaciónsobrelascaracterísti-
cas del catálogoy lasposiblesmodalidadesde financiacion.

8. Situaciónde la Bibliotecadel Centrode EstudiosBibliográficos y Do-
cumentarios:dificultadesparala utilización de susfondos(dirigirsemedian-
te cartaal SubdirectorGeneralde Bibliotecas).

lO. Mecanizacióndirectorio socios para la obtención de listados y eti-
quetasautoadhesivaspara envíospostales(Solicitadospresupuestosempre-
sasserviciosinformáticos).

Despuésde algunasconversacionestelefónicascon variasempresasespe-
cializadasen las queconsegíinformaciónorieníativasobrecostosde meca-
nizacióndescarteestamodalidady opte porci procedimiento,máseconoms-
co. de fotocopiasobreetiquetaautoadhesivasXEROX de los listadosprevia-
mentemecanografiados.

12. Organizacióndel Primer Congresode la SEDIC fecha provisional:
abril 1985. contenidoeminentementeprofesional:formación, perfilesprofe-
sionales.situaciónlaboral, etc.

Si se creequesu realizaciónes posible y conveniente.deberíandiscutírse
su organizacióny contenidoen futurasreuniones.

INFORMACION Y PROPUESTASDE TRABAJO

1. Cesiónde un local porpartedel Ministerio deCultura; resultadode la
conversaciónmantenidaconManuel Domínguez(Ministerio deCultura). El
Ministerio tienen la intención de destinaralgunoslocalesen su nuevasede
—aunqueparecequetambiénestánsurgiendoproblemasde falta de espa-
cio—, paraquelasasociacionesde bibliotecariosy documentalistasexisten-
tes (ANABAD y SEDIC) instalenen ellos sussedes.Es todavíapronto.sin
embargo,parasaberconcertezasi estoseráposible.Acordamosponernosen
contactode nuevoa finalesdel próximo mes de enero.
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2. Realizaciónde una encuestasobre las necesidadesformativas de los
documentalistas.Diseño y análisis de los datos.Utilidad: convocatoriade
cursosquesatisfagannecesidadesde formaciónrealesy localizaciónde per-
sonascualificadasparaimpartirlos.

3. Edicióndel Directorio 1983 de la SEDIC.estructura:— Relaciónalfa-
béticade sociosa diciembre1983 (direccionesdel lugar de trabajoy del do-
micilio); — Indicesauxiliares:secuencialpor númerodesocio;por provin-
cia (nominal alfabético) o por distrito postal en el casode Barcelonay de
Madrid: alfabético(nombredela Entidad)por lugarde trabajo;— Estatutos
modificadosy Reglamentointerno:— Informaciónsobrelascondicionesde
adhesión:cuotasvigentes,etc:Actividades:conferencias,cursospremios,pu-
blicaciones.etc.: — ComposiciónJunraDirectiva.

4. Envio carta a los socios solicitandocolab¿raciónen el suministrode
informaciónsobreactividadesde interésparala Sociedad.

5. Fijación de una cuotade entradapara los nuevossocios: discusión y
votaciónen la AsambleaOrdinaria 1984.

6. Envío urgentea los sociosde lasconclusionesde la AsambleaGeneral
Ordinaria 1983: resultadode laseleccionespararenovarla JuntaDirectiva.
subida de cuotas,etc.

El tema de la secretaria,supone.asimismo,un episodiodigno de co-
mentarse.Al no tenerlocal fijo, puesla UniversidadAutónoma queda
muy distante,se ha ido trasladandoaquéllaa las oficinas,o lugaresde tra-
bajo de cadauno de los Secretarios,organizandocadauno los documen-
tos segúnsu criterio. CuandoPaloma Portelaconsiguióquela Biblioteca
Nacionalnospermitiesecompartirlos localesconANABAD parecíaque
se habíanacabadolas penas.Compramosun archivadormetálicoy una
máquinade escribireléctrica.A la sazónera ConchaBorreguerola Secre-
tariay disponíade unasecretariaadministrativa.Pocoduróla dicha,pues
el nuevo Director de la Biblioteca Nacional nos invitó amablementea
marcharnos,dándolosmuy poco plazode tiempo.Archivadory máquina
fuerona parara la casde la secretariaadministrativa,quienlos llevó des-
puésa unadiscoteca,sin decirmenada.Cuandome enteréestábamostra-
mitandoel alquilerdel local dela GranVía 67 y dondedesdeentoncesha
quedadobien instaladay bien equipadala secretaria.

La edición del Boletín de Noticias era otro de los caballosde batalla.
No es fácil editar un Boletín medianamenteaceptable.Hay quededicar
muchotiempo y algúndinero.En los tiemposremotosredactábamos,en-
tre Margarita Pastory yo, unasnotas,quesacabael ICYT por mediosme-
cánicos.Despuésse encargaronde él, la misma Margarita Pastory Luis
de Lamoy después...y después...Siempresurgíanlas mismasdificultades:
falta de material parapublicar,noticiasy tiempo. Ultimamentehabíadi-
nero: sin embargono salieron,en cadaépocamásqueunospocosnúme-
ros. No obstantehabíaquecomunicarsecon los socios,por esopropuse
enviarleslas actasde las reunionesde las JuntasDirectivas,queya esta-
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banescritasy teníanmucha informaciónde lo que se iba haciendo.No
fue aceptadala propuesta.

Una forma de resolveresasituación y poder llegar a los sociosfue la
idea que se propusoal ICVF paracolaborarcon ellos en su Revista.Por
de pronto,sc acordóabonarunapartedel costea cambiode quefueseen-
viadagratuitamentea todoslos sociosdeSEDIC y quese le dedicaseuna
pequeñasecciónparaincluir noticiasy queun miembrode SEDIC figu-
rasecomomiembrodel Consejode Redaccióny queen la portadaapare-
ciese algo relacionadocon SEDIC. Despuésde varias negociacionese
idasy venidas,se consiguiótodoello, lo quesupusounagranventajapara
ambasinstituciones.

Ya no estábamosensituaciónprecariay me parecíaqueeldinerosedebia
mover para promoveractividades,por eso propuseque se remunerasen,las
actuacionesdelos gruposde trabajoy de quienescolaborabancon SEDIC.
CésarLópez,quien fue muchosañostesorero,llevó la administracióncon
gran equilibrio. lo mismoquesusantecesoresy sucesores.De esa manera
se consiguióavivar algunasactividades,aunqueno todas.

Otra tareaquenos impusimos.fue la de editar las charlasy conferen-
cias que pronunciabanlos compañerosy otraspersonalidades~.Eran te-
mas muy interesantes~,queconveníadifundir. Incluso se pensoquepo-
drianconvertirseen fuentesde ingresos,si sabíamoscomercializarlas.Tu-
vimospreparadauna bonitaportaday conseguimosreunir la mayoríade
los textos.Ahí intervinierondiscontinuidadesen los miembrosdc lasJun-
tasDirectivas y flaquezashumanascon pequeñasdiscrepanciaspersona-
les,como consecuenciano se llegaron a editar.

Mientraslos añoscorrian, Españase organizóen Estadode Autono-
mías. lo que repercutióen la estructurade SEDIC. Primeramentesurgió
la cuestióndel nombrey despuésla del ámbito territorial. «Delegación»
pareciaqueimplicabadependencia,así puesse debíabuscarotra designa-
cion. Despuésde variasdeliberacionesse adoptó la de «Agrupación».En
lo reibrente al ámbito hubo bastantesdiscrepancias,incluso Margarita
Badillo. por aquellosdíasPresidentede la «Agrupación»dc Madrid. trajo
un documentoelaboradopor abogadosquesuscité una gran polémica.
Los catalanespresentaron,igualmente.suspropuestas.Todo aquellopare-
cía superfluo, puesbastabacon acogerseal ámbitoterritorial de las pro-
piasAutonomías.Así fue como se resolvió la cuestión.

De todasformasuna vez que se fundó SOCADI cii Cataluñay todos
los socioscatalanesdeSEDICse dieronde bajaen bloquey el mismodía,
no teníasentidoquesigieseexistiendounaAgrupaciónen Madrid, puesto
que ya no quedabaotra en todo el territorio españoly era SEDIC nacio-
nal la queagrupabaa los compañerosde otraszonas.

Precisamente,por esa idea de unaparticipaciónnacionalen SEDIC
fue porlo quesiempreprocurétenerVocalesde otrasregiones.El primero
ftíe JuanAntonio Martínezde la Fez deCanarias,queaún llego a venir a
algunasreuniones.Despuéscontamoscon Concha Cruz, quien dimitió
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cuandono salí elegidaPresidente,alegandoqueno queríatrabajarmás
queconmigo.Despuésde mi elección,añosmástarde,se volvió a incor-
porara la JuntaDirectiva.Tambiénfueron VocalesEugenioPortelay Por-
lirio Morales.Paraqueresultasemásfácil su asistenciaa las reunionesde
la Junta se abonabasu viaje, comotambién a los Vicepresidentes.Rafael
Queralty JoséMumbró respectivamente,hastaque tornaronla decisión
de pasara SOCADI. Una pequeñaanécdotaque animeesta redacción.
Rafael Queraltsolíaveniren tren por la noche,llegabaa casapor la ma-
ñana.se aseaba,desayunabay marchabaa sus asuntos.Algunasveces
también comíaen casa.Por la noche,Pepey yo le acompañábamosal
tren. Eranmuy agradablesaquellasvisitas de tan bueny sinceroamigo.

Algo en lo quesiempretuve empeñoy quehanseguidoy conseguido
los terminaleros,era celebrartertulias informales,quizá en algún cafe o
Local agradable,dondecada uno contasesus experienciaso vivencias o
viajes. No se llegó a llevar a efecto.

Aún creoquesedainteresantecomentarlos intentosque se hicieron
para aproximarnosa ANABA y colaborarcon ellos. No me agradabala
idea porqueconocíael resultado;perome uní a la opinión dela mayoría.
Despuésde varios intentosparaser recibidos por David Torra. entonces
Presidente,sin quese dignasecontestar,comotampocolo hizo Margarita
Vázquezde Parga.conseguimosser recibidospor Alicia Girón. Subdirec-
tora Generaldel Libro y Bibliotecas.Nosofreció integrarnosa ANABA y
disolver SEDIC. No era de esperarotra cosa.Lo que si se logró fue que
ANAHA ampliasesu campo de acciónacogiendoa los documentalistas.
convirtiéndoseen ANABAD y nombrandomiembrosde la Junta Directi-
va a compañerosde SEDIC. con lo que se inició un periodo de buenas
relaciones.

CONSIDERACIONESGENERALES

En 1987 expiró mi periodoreglamentariocomoPresidentey me retiré
de la vida activa. Dejé una sociedadbien consolidada,con tradición y
prestigioy con cercade quinientossociosy con másde dos millones de
pesetasen las arcas.SEDICteníaen su haberhechosimportantes.Había
conseguidoque los documentalistastuvieran concienciade su propia si-
tuacióny de queejerceríanunaprofesiónreconocidaen el mundolaboral
con gran prestigio.Tambiénse consiguióllevar a la mentede los compa-
ñerosqueno debíanexistir rivalidadesentreellos y los bibliotecariosy los
archiveros, pues se trataba de una profesión con tres especialidades
di lerentes.

SEDICeraconsultadaenel terrenoprofesionaly sepidió su colabora-
ción en la redacciónde la ley de Bibliotecasy el Plan Nacionalde Docu-
mentación1983-86.Asimismo se pidió su opinión y actuaciónenlos estu-
dios y realidadesllevadasa caboparaconsolidarla oficialidad de la for-
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mación a nivel universitai-io.Allí estabanlas EscuelasUniversitariasen
Biblioteconomíay Documentación,quehoy se venampliadasa Faculta-
ctes.

SEDLC organizóconjuntamentecon las Universidades,el Colegio de
Químicos.FUINCA. la FundaciónUniversidad-Empresa,la SociedadEs-
pañola de SistemasGenerales,el P.P.O..etc. los primeroscursosde for-
macióngeneralesy por especialidades,algunosde los cualesestánconso-
lidadosy otrosdieron lugara distintosseminariosy ínastersactuales.Asi-
mismo.por medio de reunionesde los gruposde trabajoespecializadose
contribuyóa que los compañerosadquiriesensentidode solidaridaden
las tareascomunes.

SEDICestuvopendientede defenderlos interesesprofesionales.inter-
viniendo en resolucionesoficiales, convocatoriasde oposiciones,supre-
sionesde centrosde documentacióny situacionessemejantes.Graciasa
SEDIC se admitenhoy licenciados,distintosde los de Filosofía y Letras.
en el cuernode bibliotecariosfuncionariosdel Estado.

En el seno de SEDIC fue dondeprimero surgió la idea de crearuna
Federaciónde asociacionesespañolas,dadoqueya existíanvaríasdeellas
por el territorio nacional y acometió la tarea con interés y constancia.
Bien es verdadqueno hubo oposición,sino todo lo contrarioy buenay
ttrviente colaboración.Hoy tenemosahí a FESEABIC cumpliendoper-
fectamentesu misión.

En el planointernacional,se dio SEDICa conocerampliamente,pues
cadavez queacudíaa un congresoo reuniónlo hacíaen su nombre, lo
mismo queotroscompañeros.Se cerraroncontratoscon la FID, parace-
lebrar reunionesconjuntascon los comitésFID/ET Educacióny Forma-
ción y FID/CR Investigaciónen Clasificación.Tambiéncolaboróen las
tareasde lSO/TC 46 —Documentación—y de la British Library. Por su
parte,los italianos,queen 1983 fundaronsusociedadde documentalistas,
me invitaron a Roma parasolicitar asesoramientoen planes de estudio
que deseabanimplantar. Igualmente.se colaboró con las asociaciones
francesasde documentalistasy bibliotecarios.Se invitaron a personasex-
tranjerasrelevantesen nuestrasáreasde especialidad,paraimpartir semi-
nariosy pronunctarconferencias.SEDIC fue la primeraqueorganizóun
cursosobrearchivosadministrativoso de oficina. Pormediode los boleti-
nesy revistasde sociedadesextranjerasse divulgó la actividad de SEDIC
por muchospaíses.Seguramenteomito actuacionesimportantesqueaho-
ra no recuerdo.Ruegono se tome en cuenta,puesno es voluntario.

En tin. a pesarde tantosavatares,la actuaciónde SEDICha sido posi-
tiva y aunquellevé el mayorpesoen muchasocasionesestoy satisfecha
conmi labor. Ha sido buenay útil paralas cienciasde la documentación
y parasus profesionales.mis compañerosy amigos.

Agradezcode todocorazónla colaboración,ayuday pruebade amis-
tad queme han mostradoquienescompartieronconmigoestastareasen
los diferentesañosy las distintasetapas.Hubieradeseadohacermención
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de todos ellos. Se comprendequeno es posible,por tanto ruego que se
tengaello en cuentay se apreciemi recuerdoy mi sincerocariñoparato-
dos ellos. De todasformas paraconocerdetalleshay que remitirse a las
Actas de las diferentesreuntones.

Desdeaquíagradezco,asimismoal Dr. D. JoséLópezYepesla oportuni-
dadque mebrindadecontarestascosasvividasparala creacióny consolida-
ción de SEDIC. Digo muchasveces.que es como unahija quellegadasu
mayoríade edad,se independiza.Ahora está en buenasmanos.Muchas
graciasa todos.

Madrid, 22 marzodc 1992


